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10月28日，市中区文苑小区文明进社区宣传牌前居民驻足浏览。近期，在市中区城市社区内，用传统
的民间剪纸、年画等制作的宣传牌随处可见，优美的画面、温馨的文字、亮丽的色彩，成为小区一道风景。

（记者 孙明春 摄）

家住市中区的张先生在网上给孩
子买了两袋法国酸奶，并叮嘱卖家尽
快发货，以便保证新鲜。

可是一天过去了，同一天在网上
购买的东西，都收到了快递员的电话，
唯独酸奶这单始终没接到。“耐心地等
了一天后，第二天我实在是困惑至
极，酸奶到了枣庄都两天了，怎么就是
没有快递员给我打电话呢。”张先生

说。
拨通该快递公司电话后，一位工

作人员说，“快递员请假了，所以没有
送货，等快递员上班后，就会安排投
送。”无奈之下的张先生为了让孩子早
些喝到酸奶，只能自己去快递点取。

“由于快递公司地址不是很详细，
我接连打了近十通电话都无人接听，
无奈之下，通过手机上网查询地址，才

找到的那个快递点，让人更为气愤的
是，当我质问他们说‘快递员请假，也
该告知一声’，那位工作人员一声不
吭，没有任何解释。”张先生说。

“快递员请假，没有通知，电话咨
询打不通，来到快递点取件时，没有任
何解释。这家快递公司真是太牛了。”
张先生说起此事只能自认倒霉。

（记者 李帅）

快递员请假 网购酸奶滞留多天

“腌制咸菜哪家强，立新小区倪宗
云。”靠着一辆脚蹬三轮车，每天骑行
一个多小时从周村水库赶往市中区立
新小区，将自己精心腌制的咸菜卖给
小区居民，深受小区居民喜爱。

28日，记者在立新小区中心广场
的东南角见到正在向市民兜售咸菜的
倪宗云，在她的摊点处仅有一辆三轮
车，上面放着几个盛放咸菜的盆子，和
一个腌制咸菜用的坛子。倪宗云告诉
记者，“我是齐村镇某中学的退休人
员，曾在学校负责食堂工作，在工作的
时候，我就特别喜欢研究咸菜的做法，
怎样做学生才喜欢吃，经过长时间的
钻研后很多人都说我做的咸菜特别好

吃，现在在市场上卖咸菜不是为了挣
钱，而是想让更多的人吃到我腌制的
咸菜。”

“看似一道简单而且不起眼的咸
菜，其实想做得好吃一点也不简单，咸
菜也要色、香、味俱全，不但如此，咸菜
还要清脆、爽口。”倪宗云向记者介绍，
每天早上三四点就起床，油炸花生米、
切制香菜、芹菜等配料，然后熬制辣椒
油，咸菜也不能用工具进行削丝，完全
都是一刀刀地切出来，这样才能保持
咸菜的清脆。

一位买菜准备回家的市民也来给
倪宗云“捧场”，“她做的咸菜是我们家
餐桌上必备的一道爽口小菜，虽没有

大鱼大肉那般营养价值，也没有蔬菜
色泽鲜艳，但是就是这道简简单单的
咸菜小倪做得却很认真。”市民周大妈
说。

倪宗云说，“来到这个小区卖咸菜
已经三年了，不管是刮风下雨我都会
来，小区的居民有些是老顾客了，还有
些都打电话预订。你看看这盆咸菜，
要腌制一年以上才好吃，才能入味。”

深褐色的咸菜过了油色泽鲜亮，
配上辣椒以及香菜的点缀，不仅味道
佳而且卖相极好。倪宗云就在这不大
的摊位上卖着自己腌制的咸菜，尽管
辛苦但是买主的喜爱让她欣慰至
极。 （记者 刘一单 苏羽）

菜一刀刀切 辣椒油自己熬

老倪腌制的酱菜不够卖

家住薛城区海河花园的李女士今年50岁，
本月 26日，李女士刚刚结束职业生涯，从工作
岗位光荣退休了。退休后本应该在家休息，可
李女士第二天就到儿子家“报到”了，她说，“从
今天起，我要在儿子家做全职保姆，这是我的第
二份工作，希望我能工作顺利。”

据了解，李女士的儿子 2012年结婚，2013
年李女士抱上了孙子，高兴之余，李女士也有些
顾虑，因为儿子和儿媳都要上班，而她自己也还
有一年多才能退休，谁来照顾孩子，成了这一大
家子的难题。

李女士说，“从我孙子出生，我就有些着急
了，这一年多谁来照顾孩子啊。可是光犯愁没
有用，这一年，我儿子、儿媳轮流照顾，又请了一
位育儿嫂，我也是一下班就直奔儿子家里。说
实话，这样来回奔波，我们几个人都有些吃不
消。一到累得不行的时候，我就盼着早点退休，
有时候我还憧憬着退休后，我和孩子他爷爷一
起把孩子接到我们家，谁都不用，我们俩就能把
孩子照顾得好好的。如今我终于退休了，终于
可以如愿照顾孙子了。虽然有时候也觉得很
累，但是一看到孙子的笑脸，就什么也不觉得
了。现在我们家的小宝宝一岁多了，每次看到
我来了，他大老远就喊‘奶奶，奶奶’，我顿时就
觉得浑身是劲，再累也高兴。有人会犯‘退休
病’，觉得生活无聊，提不起精神，或者是像我们
这个年纪的人都有一些更年期症状，但这些症
状在我这里都没有，我现在是累并快乐着。”

（记者 李佼）

这边刚退休
那边又上岗
李女士看孙子身体累心里甜

家住高新区可可里社区的王小姐家中喂养
了一只泰迪宠物狗，前些天小泰迪在玩耍中发
生意外，后腿关节脱臼，按照宠物医生的建议要
对小泰迪进行手术治疗，王小姐因为担心手术
不安全而打算放弃。最后在一位老中医的帮助
下，进行了一次正骨治疗，没想到小泰迪的后腿
竟然奇迹般地康复了。

王小姐家里的这只泰迪宠物狗还不到一
岁，很是顽皮可爱，王小姐也是对它百般宠爱，
每天下了班，只要有时间，王小姐都要陪它一起
玩儿。前几日，王小姐抱着小泰迪在沙发上看
电视，玩了一会儿后小泰迪从王小姐的怀中挣
脱到沙发上，然后又从沙发上直接跳到了地板
上。没想到这一跳用力过猛，小泰迪落地后就
重重地摔在了地板上，站不起来了。王小姐以
为小泰迪摔疼了，赶上去扶它，可它痛苦地叫
着，就是站不起来。

第二天，王小姐带着小泰迪来到了宠物医
院，宠物医生告诉王小姐，小泰迪的后腿关节脱
臼了，需要做手术，对后腿进行开刀矫正，需要
用钢钉对关节进行加固，几个月以后还要再动
一次手术，取出钢钉。听了宠物医生的介绍，王
小姐很是犹豫：因为她了解宠物狗一旦手术以
后对寿命很有影响，但是不进行手术，小泰迪因
为疼痛不能下地，王小姐也很心疼。最后王小
姐决定先回家观察几日，然后再做决定。

回家后，王小姐一边悉心照顾着小泰迪，一
边向身边的朋友求助。其中一位朋友介绍，认
识一位老中医，擅长正骨推拿，可以让王小姐去
试一下。“给人看病的医生能治好宠物狗的病
吗？”怀着忐忑的心情，王小姐带着小泰迪找到
了这位老中医，并说明了情况。没想到老中医
抱着小泰迪，对着小泰迪脱臼的后腿摸了摸，然
后轻轻一掰，然后就说：“好了。”当王小姐抱回
泰迪，把它放在地上时，没想到小泰迪真的可以
走路了。

“真的是太神奇了，就这么一摸、一掰，就省
去两次手术的麻烦。这小狗也跟小孩一样，老
中医能治好小孩脱臼，治小狗脱臼更轻松。”王
小姐说。 （记者 杨舒）

宠物狗腿脱臼
老中医帮复位

走进刘开山的家，远远看到他家门
口摆着一个硕大的根雕，屋子里摆满了
形态各异的根雕作品，内容有动物、人
物、器具、衣架、家具等。这些作品神态
逼真，妙趣横生，处处透着浓厚的文化韵
味。如果不是亲眼目睹，很难想象一个
地地道道的农民能创作出如此精美的作
品。

刘开山出生在一个木匠之家，从小
就对木头非常感兴趣，也曾跟着几个哥
哥做过几年的木工。后来有机会接触到
书法和美术之后，便对根雕产生了浓厚
的兴趣，从二十多岁开始便与根雕结下

了缘。起初，他还只是一个学徒工，跟着
别人走南闯北，一边打工一边钻研木雕
艺术。为了维持生计，他什么活都干过，
修自行车、卖雪糕、下煤井，虽然辛苦，但
从未动摇过将根艺进行到底的决心和信
念。后来总算学有小成，便专心将根雕
艺术当做自己的事业做了起来。近些年
来，他在根艺界小有名气，找他做活或购
买他的作品的人也越来越多。

刘开山说，制作根雕作品很有讲究，
主要在于灵感和发现。一旦发现好的原
材料，在大脑里形成一个构思图要靠灵
感，有时灵感并不是马上就能来，灵感一

来就立刻截取、扒皮、雕刻、打磨抛光、后
期处理及喷漆，整个过程不能有丝毫马
虎。

这些年来，为了找到更多更好的树
根，他几乎走遍了大半个中国。根雕的
取材也是分淡旺季的，再过一段时间到
了冬天，木材的水分都蒸发得差不多了，
就是根雕选材的黄金时间了，而他也将
再次背起行囊，踏上漫漫的寻材之旅。

（记者 岳娜 通讯员 李文丰）

背起行囊走遍大半个中国

刘开山边打工边做根雕
刘开山是台儿庄区马兰屯镇彭楼村一位地地道道的农

民，今年44岁，20多年来，他怀着对根雕的执著和热爱，制作

了不少根雕作品。


